

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 12 H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 10:20 horas del día lunes 01 de abril del 2013, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- **RAUL ESPEJO ESCOBAR**
- **LUIS SANHUEZA ZURITA**
- **VICTOR CHANDIA ARCE**
- **NORMA MONSALVE CONSTANZO**
- **MIGUEL VARGAS AVILA**
- **NORMA TORRES FUENTES**

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Srta. Lucy Cartes Ramírez

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

- 1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 11 (18.03.2013)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

- 1.- Ordinario Nº 05, a Junta de Vecinos Puralihue

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Carta Gestión Local
- 2.- Carta Gestión Global Capacitación
- 3.- Proyecto Subvención Iglesia Misionera Aposento Alto

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

- 1.- Rendición FAGEM 2012
- 2.- Comodato Sede Junta de Vecinos Torreón
- 3.- PMGM 2012

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

- 1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 11 (18.03.2013)

Observación:

El señor Alcalde señala que cuando hace alusión a la compra del vehículo manifestó que durante 8 años como alcalde ha usado vehículos sencillos y que los ex alcaldes usaron los mejores vehículos que podían haber en ese tiempo en el mercado.

También se señala que en la sesión anterior el señor alcalde informó al concejo que tomaría vacaciones y que como alcalde subrogante se nombraría a la señorita Lucy Cartes Ramírez

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 11 de fecha 18.03.2013, con observaciones.

2. - CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

1.- Ordinario N° 05, a Junta de Vecinos Puralihue

2.2.- RECIBIDA

1.- Carta Gestión Local

2.- Carta Gestión Global Capacitación

3.- Proyecto Subvención Iglesia Misionera Aposento Alto

2.3.- ANÁLISIS

En relación a la carta enviada a la Junta de Vecinos de Puralihue el concejal Víctor Chandía: dice que se había acordado leer las cartas de respuestas en el Concejo antes de enviarlas, y que eso no se hizo esta vez, se envió solamente.

La Secretaria Municipal asume haber cometido un error al no haberla leído en el concejo, que es su responsabilidad señalando que había reunión de la Junta de Vecinos y decidió llevarla.

El concejal Víctor Chandía: agrega que es una sugerencia, que no se tome como crítica, recordando que se había acordado proceder de esta forma.

El señor Alcalde dice que fue un error que igual la leyó antes de enviarla y que no volverá a ocurrir. También señala que esta presente el Pastor Guillermo Muñoz de Pachagua, quien quiere entregar una información al concejo, el señor alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **acuerda** por unanimidad autorizar a participar de la presente sesión con derecho a voz al señor Guillermo Muñoz

El Pastor Guillermo Muñoz saluda y solicita autorización para realizar una vigilia el día sábado 26.04.2013 desde las 20:00 hrs. en el Gimnasio Municipal, dice que converso con la Administradora Municipal para que le facilitaran sillas ya que tiene invitadas a 8 Iglesias.

El señor Alcalde dice que tendrán que ver como ayudarles con las sillas ya que son de uso Municipal y no se pueden facilitar a particulares.

El Pastor agradece la gestión y a la vez hace una invitación a todas las autoridades de la comuna a participar de la actividad.

Los señores concejales agradecen su invitación.

En relación a las cartas que invitan a cursos de capacitación y al extranjero, el señor alcalde menciona que nunca se ha salido a estos cursos y cree que no sería una mala experiencia, agregando que es bueno conocer otras experiencias de trabajo, dice que si hubiera capacidad presupuestaria no sería una mala idea que el Alcalde y el Concejo pudiera participar de esta experiencia de capacitación en el extranjero, señalando que varios Municipios han participado de seminarios fuera del país.

El concejal Víctor Chandía interviene señalando que hay un tema que no se ha terminado y que es el de las subvenciones, recordando que en todas las sesiones llegan solicitudes de subvenciones y se dejan pendientes porque no saben la cantidad de plata disponible para tomar una decisión, y que no se puede estar pensando en viajar o no viajar, dice que reviso en el Presupuesto municipal y lo que salía para viajes al extranjero era como de \$250.000, agregando que es mínima la cantidad y si se quisiera salir habría que hacer una modificación Presupuestaria, que se imagina será complicado restarle plata a alguna de las partidas, pero tampoco está en desacuerdo en salir, cree que si en este año ya no se dejó en el presupuesto talvez se pueda ver mas adelante, recuerda que todavía no se aprueba ninguna subvención y siguen llegando solicitudes.

El señor Alcalde dice estar completamente de acuerdo, que el tema Presupuestario es complicado y lamentablemente las necesidades son muchas pero en algún momento también el Concejo va a tener que capacitarse y estas experiencias no son gastos sino una inversión, dice que jamás han viajado al extranjero porque siempre se prioriza las necesidades de la comuna pero cree que al menos en este periodo, no será en este año, pero vera la posibilidad de asistir a una experiencia en el extranjero porque en las conversaciones que ha tenido con otros colegas que han estado fuera del país siempre hay buenas ideas que se pueden copiar y en ese sentido no tiene problema con que a futuro se haga posible, pero no significa que si hay dentro del País no se asista a ellas.

La concejal Norma Monsalve dice no estar muy de acuerdo, piensa que en las capacitaciones hay que invertir y que no es plata mal gastada, señala que no sabe si los demás concejales se han capacitado, respecto a las subvenciones recuerda que se decidió que en algún Concejo se vería este tema, cree que cuando se tengan todas juntas se decidirá a quienes se les otorga.

La concejal Norma Torres: agrega que en sesiones anteriores se ha tocado el tema de las subvenciones, y que también se converso que de una o de otra forma hay que decirles a las instituciones que deben ser pro activos y buscar la forma de cómo solucionar las necesidades que ellos tienen al interior de la institución.

El concejal Víctor Chandía señala haber hecho referencia al tema de la subvención y al Presupuesto, porque cuando se aprueba el Presupuesto para el año siguiente tiene que ajustarse lo mayor posible a eso y si se quiere capacitar el día de mañana debe dejarse aprobado en el próximo presupuesto o se vivirá con modificaciones presupuestarias sacando platas de un lado para otro, dice que en relación al tema de capacitación cree que son muy importantes y deben hacerse, pero deben dejarlo bien estipulado en el Presupuesto Municipal de un año al otro.

La Concejal Norma Torres dice que concejal Víctor Chandía está olvidando un punto bien importante, y que es que en el municipio de Trehuaco los recursos son limitados y eso conlleva a que se estén realizando de una manera más permanente modificaciones de acuerdo a la necesidad que se presenta en un momento determinado, piensa que bajo esa circunstancia va a ser imposible no hacer las modificaciones presupuestarias y por otro lado el concejo en pleno, necesita la capacitación permanente y no solamente para los profesionales que trabajan sino que como Concejales necesitan capacitarse permanentemente y adecuadamente para poder desempeñar el rol como corresponde de la manera más eficiente para la comunidad y así también ayudar a crecer a la comuna.

El concejal Víctor Chandía indica que está en desacuerdo en hacerlo ahora, porque todas las veces que llegan al Concejo siempre dicen que no hay dinero, que también a él le gusta salir a capacitarse pero en lo que no está de acuerdo es que en cada cosa que se haga se tenga que hacer una modificación presupuestaria porque el presupuesto aprobado el año pasado no dejó esas partidas especificadas.

El Alcalde: responde que no se había visto la posibilidad de viajar al extranjero pero se verá a futuro y con relación a la tercera carta de la subvención se dejara para analizarla en otra sesión.

El concejal Víctor Chandía: pregunta en relación a las subvenciones si hay un plazo de entrega de solicitudes y sugiere tratar de normar de cierta forma este tema, señalando que si van a pedir subvenciones por ejemplo que sea desde mayo a junio y no recibir más, sino se estará todo el año en esta situación.

El Alcalde menciona que había una fecha pero se transformo en algo muy parecido a lo de las becas, todo el mundo comenzó a pedir subvenciones, por lo que se opto a que cuando llegaba una subvención se analizaba y se veía si se podía otorgar de acuerdo a los recursos.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

El Alcalde informa que durante el día de ayer se reunió con los viñateros en Minas de Leuque en una reunión extraordinaria porque hay una situación compleja que están viviendo los dueños de las viñas, que el precio de la uva este año toco el piso en cuanto a precios llegando a \$80 como máximo, dice que se esta conciente que a estas alturas es difícil que se suba el precio de la uva, pero cree que ante esta crisis las autoridades no se pueden quedar a brazos cruzados, que en la reunión participo el Diputado Sabag e informo de algunas gestiones que están realizando, pero que obviamente se debe trabajar, que desde ese punto de vista se esta organizando con los campesinos y tratando de ver algunas acciones con algunos líderes de otras comunas, recuerda que años atrás se dio una lucha con el precio de la uva y se obtuvieron algunos beneficios para los campesinos entre ellos periodos de capacitación por tres años con entrega de bonos, pero llego ahí, luego subió el precio de la uva y nadie más se preocupo, dice que se hicieron varias protestas en Concepción, y ahora no sabe a donde se llegara pero se vera la posibilidad de invertir en este tema y en los productos derivados de la uva, informa que tuvo una reunión en Santiago con el Gerente General de Concha y Toro donde tuvieron algunos altercados y que también estuvo con el Director Nacional de la Junaeb quien les ofreció comprar la uva para postre, pero eso conlleva un tremendo esfuerzo de los viñateros, empaque, congelado y es muy difícil, también surgieron otras ideas como hacer mermeladas de uva o destilado, pero para eso los gobiernos deben invertir y tratar de apoyar los proyectos de instalación de estas empresas, que serian muy atractivos.

Por otro lado informa que hoy día se están presentando los Médicos que están llegando a Trehuaco, que asistió cuando se estaban eligiendo los médicos para las comunas, menciona que lamentablemente se dice que hay un concurso pero que tuvo un fuerte altercado con el Director de Salud y le manifestó su descontento ya que el Municipio no tiene ninguna participación en la elección de la persona, dice que los doctores vienen a la comuna y hacen lo que quieren, atienden y tratan mal a la gente y luego el responsable es el Alcalde, que es tremendamente injusto que lleguen a trabajar a la comuna y no se les pueda exigir, cree que estamos en democracia y deben considerar la aprobación del municipio con respecto a los médicos que llegan a la comuna, dice que les informó que si los médicos que enviaban no atendían bien a la gente les pediría que se retiraran de la comuna y si tiene que asumir costos municipales para traer otros médicos, lo hará pero no tolerara malos tratos para la gente.

El concejal Víctor Chandía: cree que si un medico llega a la comuna, tendrá que ponerse bajo las condiciones que los encargados de los departamentos le pongan y la Municipalidad tiene las herramientas para exigirles de alguna u otra forma al servicio y si tienen un horario de trabajo y no se presentan el encargado del departamento tiene que decir que tal doctor no está cumpliendo con las condiciones de su contrato y es ahí donde debe caer la responsabilidad del servicio.

El Alcalde responde que el problema se presenta porque el servicio de salud se encarga de decirles que ellos son funcionarios del servicio y no de la municipalidad, por eso llegan con el pecho inflado, no respetan a los jefes y se creen superiores a toda la gente, ni al alcalde respetan, si se les empieza a exigir reaccionan de forma negativa y empiezan haber consecuencias como atender a la gente de mala forma, dice que ahora no va a aguantar esto y espera que el concejo lo respalde, que si viene un medico con sus mañas se verá y se contratara otro médico por la parte Municipal que realmente atienda con dignidad a las personas.

El H. Concejo Municipal continúa conversando sobre la situación dándolo posteriormente por terminada.

El señor Alcalde también informa que estuvo en una importante reunión en el sector de Denecan con la Junta de Vecinos por el proyecto del asfaltado en ese sector, ya que ellos tenían que elegir si se hacía a largo plazo o se comenzaban los trabajos pero para eso algunos vecinos debían donar algunos metros para enanchar el camino, dice que la gente accedió y vendrán de vialidad con funcionarios Municipales para ver el lugar que se debe enanchar y comenzar la primera etapa con una inversión de \$120.000.000 para habilitación del camino, señala que se llamará a licitación y se empezaría en el primer semestre con el asfaltado para esos sectores y a fines del segundo semestre se estaría licitando para comenzar con el asfaltado entre noviembre y diciembre

4.- CUENTA COMISIONES

No hay

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

6.- ASUNTOS NUEVOS.

1.- Rendición FAGEM 2012

El señor Alcalde informa que están presentes el señor Carlos Rebolledo y Eduardo Parada, del Departamento de Educación.

El Señor Carlos Rebolledo y el señor Eduardo Parada hacen entrega de la rendición de cuentas del FAGEM 2012, informan que el monto autorizado fue \$81.010.219 y que se gastaron \$80.965.363, por lo que existe una diferencia de \$44.856 que no se invirtió y que se debe devolver, explican los nudos críticos, las iniciativas y las actividades que se contemplaban en el FAGEM 2012 y en las cuales se invirtieron los recursos.

El señor alcalde menciona que ya ha cumplido el tiempo máximo de sesión por lo que sugiere prolongarla por media hora.

El concejal Víctor Chandía dice que no alcanzaran a ver los temas en media hora y sugiere prolongarla por una hora.

El señor alcalde llama a votar por la propuesta de media hora

Votos a favor Miguel Vargas, Norma Torres y Luís Cuevas

El señor alcalde llama a votar por la propuesta de una hora

Votos a favor Luis Sanhueza, Raúl Espejo, Norma Monsalve y Víctor Chandía

Por tanto

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por los votos de los concejales Luís Sanhueza, Raúl Espejo, Norma Monsalve y Víctor Chandía prolongar la presente sesión en una hora.

El H. Concejo Municipal analiza las iniciativas, las actividades y los montos invertidos en el FAGEM 2012.

El Concejal Víctor Chandia menciona haber votado siempre a favor y en ayuda a la gente, pero en este caso no ve ningún detalle de gastos señalando que debiera desglosarse, que solo ve un resumen de los gastos, que para aprobar debe saber en que se gastaron los recursos.

El señor Alcalde dice entender lo que plantea el concejal Chandia pero que esto se ha hecho así durante años y que por lo demás se han visto durante el año todas las cosas mencionadas anteriormente

El señor Eduardo Parada agrega que no tiene ningún inconveniente en hacerle llegar toda la información desglosada como lo solicita el Concejal Chandia

La Concejal Norma Torres sugiere que a futuro para evitar estas situaciones y que no se alargue el Concejo y considerando que es tema repetitivo con el Sr. Víctor Chandia, debería entregarse en forma detallada toda la información que se entregue al concejo.

La Concejal Norma Monsalve interviene señalando que es una obligación entregar la información de esa forma, porque se debe saber el origen de los dineros.

El Concejal Luís Sanhuesa pide que por esta vez se haga como se ha hecho durante años y para mejor transparencia de la que ya había, para el próximo año sea detalladamente como corresponde.

El señor Víctor Chandia, señala que no tiene inconveniente en aprobar la rendición, solo pide que se entregue la información detallada para la próxima sesión.

Después de analizar el tema el señor alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar la rendición de cuentas del FAGEM 2012

2.- Comodato Sede Junta de Vecinos Torreón

El señor Alcalde explica que el nuevo gobierno estableció que ningún proyecto de construcción con fondos FRIL podían ser en terrenos privados, solamente en terrenos públicos, por lo tanto, la única manera de construir una sede nueva para la Junta de Vecinos de Torreón era en el terreno de la escuela de Torreón, informa que en su momento se pidió la autorización para que se construyera la sede y se postulo, se aprobó y se construyó pero ahora hay que traspasarla a la Junta de Vecinos para que la puedan usar por lo que debe solicitar acuerdo de concejo para entregarla en comodato a la Junta de Vecinos.

Después de analiza la situación y con el acuerdo de los señores concejales el alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad entregar en comodato por 10 años a la Junta de Vecinos de Torreón un retazo de terreno con una construcción de una Sede Comunitaria para la Junta de vecinos de Torreón, ubicado en el sector del mismo nombre.

3.- PMGM 2012

El señor alcalde informa que también se encuentra presente el señor Francisco Contreras, quien viene a exponer el PMGM 2012.

El señor Francisco Contreras, explica en que consiste el PMGM, especificando en que consistió el programa el año 2012, da a conocer los objetivos institucionales y colectivos y los niveles de cumplimiento de cada uno de los departamentos.

Señala que del cumplimiento de las metas depende el pago del incentivos a los funcionarios.

El señor Alcalde agrega que los sueldos de los funcionarios Municipales son muy bajos en comparación con otros funcionarios públicos como de Educación o de Salud

El Concejal Raúl Espejo interviene señalando que verdaderamente los sueldos de los funcionarios municipales son bajos, recordando que también fue funcionario municipal y que el sueldo no le alcanzaba, dice que es una realidad.

El Señor Francisco Contreras explica que la próxima semana tiene que presentar el programa para este año.

El concejal Víctor Chandía agrega que al analizar el informe se puede dar cuenta que solo un departamento cumplió con los objetivos, invita a que este año se puedan cumplir todas metas planteadas.

Después de analizar el tema el señor alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Informe del Cumplimiento de Metas y Objetivos del Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal 2012

7.- INCIDENTES

La concejal Norma Monsalve recuerda que en Juan Mackenna las luminarias públicas están quemadas.

El señor Alcalde informa que la semana pasada estuvo haciendo una gestión en Copelec y que la cotización para reparar 56 o 66 luminarias es de \$5.000.000 aproximadamente, lo que considera una estafa, señala que averiguo quién tenía camión hidráulico para ver la forma de arreglarlas o cambiarlas, pero que lamentablemente entre los alcaldes que ha llamado no lo tienen, dice que le comentaron que existe una empresa que cobra \$25.000 la hora por arrendar un camión, cree que esta sería la mejor forma para solucionar el problema de las luminarias

La concejal Norma Monsalve: dice que otro tema importante para informar es que existe una vereda hacia el cementerio que esta en muy malas condiciones, solicitando que pueda hacer algo con esta situación.

Señala que en el sector de Puahun hay un señor que necesita una maquina y que su nombre es Tito González Soto.

El concejal Raúl Espejo informa que el camino Brañas Leuque se encuentra en mal estado.

El concejal Luís Sanhuesa: dice que si el concejo puede ver la posibilidad de que la planta de tratamiento de la Población Hernán brañas se entregue al comité de agua potable ya que el fin de semana hubieron bastantes problemas, y todo es porque la gente está tirando al desagüe cosas que no deben y ante esa situación hay que ver la posibilidad de entregar la planta, ya que cuando pasa este tipo de problemas recae en la municipalidad y en las autoridades, espera que cuando se entregue a la cooperativa, la gente pueda tomar conciencia.

El señor Alcalde cree que a veces son temas culturales y otras veces solo malas intenciones, pero que se hará a la brevedad posible, traspasar esa planta a la cooperativa y la de Trehuaco apenas la terminen también se entregara.

El concejal Luís Sanhuesa agrega que es complejo y dice que se avergüenza de lo que está ocurriendo, que la persona que hace esto es de una irresponsabilidad absoluta, comenta que cuando han destapado se han encontrado con ropa, basura, y otras cosas que no va a mencionar.

Otro tema que quiere tocar es que hay camiones que trasladan carros hacia Coelemu, pero estos señores con su trabajo han complicado la situación del camino del cruce de Brañas, informa que se tiro maicillo, pero ahora hay otros camiones más que ocuparon una cancha en ese lugar y lo que el Alcalde mando hacer no sirvió de nada, cree que hay que tomar una decisión, señala que la Junta de Vecinos converso con el por este tema y por el tema del paradero que se sabe que es una vía rápida que el bus no puede parar y esperar, que el día de mañana ocurra un accidente y seria otro el problema.

El concejal Miguel Vargas agrega que el tema de los camiones se había tratado la sesión anterior, dice que lo peor es que sale un camión con carro y atrás le sigue otro y el peso para el puente es el mismo, no sabe cual es la solución.

El Alcalde menciona que una persona de vialidad le informó que iniciarían los trabajos para habilitar el puente.

El concejal Víctor Chandia: dice que hay que buscar una solución ya que es como cuarta vez que se plantea el tema del paradero, señala que otro tema que quiere plantear es que las calles están constantemente sucias y sobre todo el sitio que está detrás del galpón ya que los vecinos le han comentado que les preocupa el tema de los ratones, solicita que lo puedan limpiar, también quiere que se pueda invitar al ITO de la planta de tratamiento de Juan Mackenna al concejo, insiste en el tema de las luminarias de Juan Mackenna.

El concejal Luís Sanhueza señala que este tema lo han conversado en varias oportunidades en el concejo y es sobre el tambor de basura que tiene el señor Maximiliano, familiar del concejal Víctor Chandia, le solicita al concejal que pueda ayudar con esta situación.

El concejal Víctor Chandia responde que es un tema que ya ha conversado, pero que no puede resolver y que no es su responsabilidad, que si se tienen que tomar medidas se deben hacer.

El concejal Miguel Vargas, recuerda que Mela hace más de un año que esta sin luminaria publica, solicita que se pueda gestionar la reparación de estas.

El concejal Víctor Chandia solicita que le envíen las actas por correo electrónico

Sin más temas que tratar y siendo las 13:20 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Alcalde

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Abril 01 del 2013.

- 1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 11 de fecha 18.03.2013, con observaciones.

- 2.- El H. Concejo Municipal **acuerda** por unanimidad autorizar a participar de la presente sesión con derecho a voz al señor Guillermo Muñoz

- 3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por los votos de los concejales Luís Sanhueza, Raúl Espejo, Norma Monsalve y Víctor Chandia prolongar la presente sesión en una hora.

- 4.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar la rendición de cuentas del FAGEM 2012

- 5.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad entregar en comodato por 10 años a la Junta de Vecinos de Torreón un retazo de terreno con una construcción de una Sede Comunitaria para la Junta de vecinos de Torreón, ubicado en el sector del mismo nombre.

- 6.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Informe del Cumplimiento de Metas y Objetivos del Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal 2012

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe